

Vorlage Nr. 15/763

öffentlich

Datum: 13.01.2022
Dienststelle: Fachbereich 84
Bearbeitung: Frau Stephan-Gellrich

Gesundheitsausschuss	04.02.2022	empfehlender Beschluss
Ältestenrat	14.02.2022	empfehlender Beschluss
Landschaftsausschuss	14.02.2022	Beschluss

Tagesordnungspunkt:

Studien- und Informationsreise des Gesundheitsausschusses im Jahr 2022

Beschlussvorschlag:

Der Studien- und Informationsreise des Gesundheitsausschusses nach München und Klingenmünster im Jahr 2022 wird gemäß Vorlage Nr. 15/763 zugestimmt.

Ergebnis:

Entsprechend Beschlussvorschlag beschlossen.

UN-Behindertenrechtskonvention (BRK):

Diese Vorlage berührt eine oder mehrere Zielrichtungen des
LVR-Aktionsplans zur Umsetzung der BRK.

nein

Gleichstellung/Gender Mainstreaming:

Diese Vorlage berücksichtigt Vorgaben des LVR-Gleichstellungsplans 2020.

nein

Finanzielle Auswirkungen auf den Haushalt (Ifd. Jahr):

Produktgruppe:	
Erträge:	Aufwendungen: ca. 30.700,-- €
Veranschlagt im (Teil-)Ergebnisplan	/Wirtschaftsplan
Einzahlungen:	Auszahlungen:
Veranschlagt im (Teil-)Finanzplan	/Wirtschaftsplan
Bei Investitionen: Gesamtkosten der Maßnahme:	
Jährliche ergebniswirksame Folgekosten:	
Die gebildeten Budgets werden unter Beachtung der Ziele eingehalten	

Zusammenfassung

Der Gesundheitsausschuss hat in seiner Sitzung am 19.11.2021 die Verwaltung beauftragt, eine Informationsreise des Gesundheitsausschusses im Zeitraum zwischen dem 17.10. und 21.10.2022 vorzubereiten. Es sind folgende Ziele vorgesehen:

- kbo-Isar-Amper-Klinikum Region München
- Pfalzkrlinikum Klingenmünster

Die Reise ist auf vier Tage mit drei Übernachtungen angelegt und soll vom 17.10. – 20.10.2022 stattfinden.

Für die Informationsreise werden nach derzeitiger Schätzung – neben den Kosten gemäß Entschädigungssatzung – ca. 30.680 € veranschlagt.

Begründung der Vorlage Nr. 15/763:

1. Auftrag

In der Sitzung des Ältestenrates am 19.03.2021 wurde die Vorlage Nr. 15/181 beraten und die Kriterien für die Durchführung der Reisen der Gremien der 15. Landschaftsversammlung Rheinland festgelegt.

Grundsätzlich reisen nur die Fachausschüsse der 15. Landschaftsversammlung Rheinland. Auf Grund der besonderen inhaltlichen Ausrichtung der Kommission Europa und des Bezugs zu europäischen Themen soll ausnahmsweise diese Kommission eine Reise durchführen dürfen.

Im Übrigen gelten die nachfolgenden Kriterien der 14. Wahlperiode:

1. Das jeweilige Gremium definiert thematische Ziele der Reise.
2. Grundsätzlich wird nur eine Reise pro Gremium in der Wahlperiode durchgeführt.
3. Die Reisen werden in der Regel innerhalb der ersten 2/3 der Wahlperiode durchgeführt.
4. Die Reisen dauern regelhaft maximal 4 Tage bei 3 Übernachtungen (1 Anreisetag, 2 Tage Aufenthalt vor Ort, 1 Abreisetag). Die Reise der Kommission Europa dauert regelhaft 2 bis maximal 3 Tage bei einer Übernachtung (1 Anreisetag, 1 Tag Aufenthalt vor Ort und am selben Tag Abreise, ggf. 1 Abreisetag)
5. Grundsätzlich nehmen an den Reisen nur die stimmberechtigten Mitglieder des jeweiligen Gremiums teil. Bei deren Verhinderung können stellvertretende Mitglieder teilnehmen. Die Stellvertretung kann – bis auf Reisen des Landesjugendhilfeausschusses – jedes Mitglied einer Fraktion wahrnehmen. In dem Fall, dass eine Fraktion der Landschaftsversammlung kein stimmberechtigtes Mitglied in dem jeweiligen Gremium stellt, kann auch ein beratendes Mitglied bzw. stellvertretendes beratendes Mitglied reisen.
6. Nach Abschluss der Reisen wird dem jeweiligen Gremium ein Bericht der Reise vorgelegt, der die gewonnenen Erkenntnisse bezogen auf die definierten Ziele festhält.
7. Über die Genehmigung der Reisen entscheidet der Landschaftsausschuss nach Vorberatung durch den Ältestenrat.

2. Reiseziele

2.1 kbo-Isar-Amper-Klinikum Region München

Das kbo-Isar-Amper-Klinikum behandelt Menschen mit seelischen und neurologischen Erkrankungen an neun Standorten. Das Klinikum ist eine der größten Kliniken für Psychiatrie, Psychotherapie, Psychosomatik und Neurologie in der Bundesrepublik und akademisches Lehrkrankenhaus der Ludwig-Maximilians-Universität und eine akademische Lehrinrichtung der TU München.

2.2 Pfalzkllinikum Klingenmünster

Das Pfalzkllinikum als Dienstleister für seelische Gesundheit stellt

- psychiatrische
- psychosomatische
- psychotherapeutische
- kinder- und jugendpsychiatrische
- gerontopsychiatrische
- neurologische
- sozialtherapeutische
- gemeindepsychiatrische

Angebote in vielen pfälzischen Regionen zur Verfügung. Die größte Einheit befindet sich in Klingenmünster.

2.3 Rahmenbedingungen der Reise

Die Informationsreise des Gesundheitsausschusses soll vom 17.10. und 20.10.2022 durchgeführt werden. Es werden folgende allgemeine Rahmenbedingungen vorgeschlagen:

- Reisedauer: 4 Tage
- An- / Abreise: je 0,5 Tag
- 3 Übernachtungen
- Anreise am Vortag mit Begrüßung durch den Bezirkstagspräsidenten des Bezirkstages Oberbayern am Nachmittag
- Abreise nach Abschluss des letzten Programmpunkts am Nachmittag des vierten Tages

2.4 Geplanter Reiseablauf

1. Tag Anreisetag Abfahrt Köln, 07:30 Uhr (Bus)

Ankunft kbo-Isar-Amper-Klinikum Region München,
ca. 16:00 Uhr

Begrüßung durch Bezirkstagspräsident Josef Mederer des Bezirks Oberbayern und anschließende Diskussion mit Mitgliedern des Sozial- und Gesundheitsausschusses
Übernachtung in München

2. Tag

kbo-Isar-Amper-Klinikum Region München:

Vorträge, Ortsbesichtigungen: Stationsäquivalente Behandlung (StäB) am kbo-Isar-Amper-Klinikum, Soteria-Einheiten als alternative Behandlungsformen, Präventionsambulanz zur Vermeidung der Forensifizierung von AP-Patient*innen, Besichtigung des Neubaus des kbo-Inn-Salzach-Klinikum in Wasserburg am Inn (Kooperationsprojekt mit einem somatischen Krankenhausträger, der RoMed Kliniken) (Bus)

Übernachtung in München

3. Tag Abfahrt München, 08:00 Uhr (Bus)
Ankunft Pfalzkrlinikum Klingenmünster,
ca. 12:00 Uhr
- Begrüßung durch die Geschäftsführung
Vorträge: Modell Regionalbudget „Innovative Psychiatrie für das 21.
Jahrhundert – Wohnortnah. Kompetent. Menschlich.“ als bundesweit
größtes Modellprojekt
- Übernachtung in Klingenmünster
4. Tag Abreisetag Vorträge und Ortsbesichtigungen:
HalfwayHouse, ein Konzept zur Heranführung (dauer-) beurlaubter
Patienten vom MRV zur Teilhabe am Leben in der Gemeinschaft
(Bus)
- Abreise nach Köln: 14:00 Uhr (Bus)
Ankunft in Köln: ca. 18:00 Uhr

2.5 Kosten

Für die Informationsreise werden nach derzeitiger Schätzung – neben den Kosten gemäß Entschädigungssatzung – Kosten in Höhe von ca. 30.680 € für ca. 33 Personen für den Bustransfer, drei Übernachtungen im Hotel (inklusive Frühstück) und Verpflegung für vier Tage veranschlagt.

Neben den Mitgliedern des Gesundheitsausschusses sowie Frau LVR-Dezernentin Wenzel-Jankowski ist die Teilnahme von vier weiteren Mitarbeiter*innen des Dezernates Klinikverbund und Verbund Heilpädagogischer Hilfen sowie der Vorsitzenden der Fachforen der Ärztlichen Direktor*innen, der Kaufmännischen Direktor*innen und der Pflegedirektor*innen vorgesehen.

2.6 Weiteres Vorgehen

Nach der Entscheidung des Ältestenrates und des Landschaftsausschusses zur Durchführung der Informationsreise wird die Verwaltung das Reiseprogramm mit den Gastgeber*innen vor Ort ausarbeiten.

In Vertretung

W e n z e l - J a n k o w s k i